
 

 

 

Viernes 08 de Noviembre 2024 

 
DELEGACIONES CMIC 

Kiosko 
(2024-11-08, Kiosko, El Universal, . 15)  
Nos comparten que en Nuevo León, tras el lamentable caso ocurrido en Escobedo, donde un 
bebé fue robado por dos mujeres que habían ganado la confianza de su madre, el alcalde 
morenista Andrés Concepción Mijes Llovera tomó medidas para prevenir situaciones similares y 
creó un fondo de 600 mil pesos destinado a becas y apoyos para mujeres en situación vulnerable, 
financiado a partes iguales entre el municipio y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), pero además tendrá un aporte adicional del 2% de la industria 
constructora. Que no se repita la historia. 
El Universal (sitio),  
 

A la Sombra 
(2024-11-08, A la Sombra, El Sol de México, . 2)  
Que muchos comentarios suspicaces despertó entre los integrantes de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción que al llegar a visitar a JESÚS ESTEVA MEDINA a su oficina, 
el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes tuviera la clásica foto de 
funcionario detrás de su silla, pero que en este caso no fuera solamente de Claudia Sheinbaum. 
El titular de la SICT tiene su bandera, su teléfono rojo y la imagen de Andrés Manuel López 
Obrador levantando la mano de la Presidenta de México. 
El Sol de México (sitio),  
 

Alfa y Omega // Va la Reforma Judicial 
(2024-11-08, Armando Juárez Becerra, TAM El Sol de Tampico, . 106)  
Y en Altamira, como una muestra de que su alcalde Armando Martinez Manríquez si preocupa 
no solo por su municipio, sino por los intereses sociales de la zona, en días pasados sostuvo una 
reunión con directivos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación 
Tamaulipas a quienes ha tomado en cuenta en los proyectos de urbanización de la tierra de Cuco 
Sanchez. Por cierto, la CMIC se unió en días pasados la jornada de limpieza organizada por el 
gobierno de Armando Martinez en el corredor urbano de Altamira, reforzando así los lazos de 
colaboracion entre las dos instituciones. 
 

Constructores de Tamazula tienen miedo: CMIC 
(2024-11-08, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  
La elección de Donald Trump como presidente de Estados Unidos ha comenzado a tener efectos 
económicos en México, especialmente en sectores como la construcción, que depende de 
maquinaria e insumos importados. El principal desafío para los constructores mexicanos no 
radica tanto en las políticas que pueda implementar el nuevo gobierno estadounidense, sino en 
el impacto del alza del dólar, que encarece sus operaciones. Francisco Salazar, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), explicó que el aumento en el 
costo del dólar afecta principalmente la adquisición de maquinaria pesada, la cual es necesaria 
para los proyectos y está cotizada en dólares. Esta situación genera incertidumbre en el sector, 
ya que los costos de operación aumentan considerablemente, afectando la competitividad de los 
constructores locales. 
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Nos preocupa el valor del dólar; 70% de nuestros insumos se cotizan bajo esa moneda: 
CMIC 
(2024-11-07, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  
Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), señaló que, ante el triunfo inminente de Donal Trump, lo que más 
preocupa es el valor del dólar estadounidense, pues el 70% de sus insumos se cotizan bajo esta 
moneda, además las autoridades mexicanas deberán negociar para no ahuyentar las inversiones 
por estos cambios. 
 

CMIC entrega cheque a la asociación civil Ayúdame Hermano Tengo Cáncer 
(2024-11-07, Redacción, Al Calor Político VER (sitio), )  
Hace casi 3 décadas que la asociación civil Ayúdame Hermano Tengo Cáncer (AHTECA) ha 
salvado vidas de niños y adultos. "Con trabajo, trabajo y trabajo, hemos logrado que la gente 
responda y nos apoye", dijo Ana María Chedraui Obeso, titular de esa asociación civil que 
sostiene un albergue, al que invitó a todos para que lo recorran y conozcan la calidad de vida que 
ahí se ofrece, edificio ubicado en la calle Aguascalientes 123, colonia Progreso Macuiltépetl. Ana 
María Chedraui Obeso recibe el fondo recaudado por la realización de la Carrera por la Vida, 
convocada por el comité de damas CMIC, encabezada por Miriam Fernández de Lara. 
 

Diputados presentan en CMIC avances sobre Comunicaciones y Obras Públicas 
(2024-11-07, Redacción, Sinaloa Quadratin SIN (sitio), )  
El presidente de la Comisión de Comunicaciones y Obra Pública del H. Congreso del Estado de 
Sinaloa, Carlos de Jesús Escobar Sánchez, expresó su compromiso con el sector de la 
construcción y las obras públicas en la entidad, asegurando que desde la legislatura se está 
trabajando activamente para apoyar y fortalecer este sector clave para el desarrollo del estado. 
Durante una reunión con representantes de CMIC, Escobar Sánchez comentó que, debido a su 
experiencia y conocimiento sobre los retos que enfrentan los trabajadores y empresarios de la 
construcción, entiende la importancia de colaborar estrechamente con ellos. 
 

CMIC-Culiacán se suma a la campaña "Somos más quienes construimos paz" 
(2024-11-07, Redacción, El Debate SIN (sitio), )  
La presidenta de la Comisión de Seguridad Pública del Congreso del Estado de Sinaloa, Arely 
Berenice Ruiz López, recibió el compromiso de la CMIC Culiacán de impulsar la campaña "Somos 
más quienes construimos paz", que es iniciativa surgida de mujeres empresarias. En reunión que 
tuvo con empresarias y empresarios de la industria de la construcción, encabezados por el 
presidente de CMIC-Culiacán, Emilio Contreras Mendoza, la diputada les agradeció el 
compromiso establecido y resaltó que eso demuestra precisamente lo que dice el slogan de la 
campaña pacifista, de que en Sinaloa son muchas más las personas que construyen paz. 
Los Noticieristas SIN (sitio),  
 

Por inseguridad, obras se han ralentizado pero no se han detenido: CMIC 
(2024-11-07, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )  
El dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Sinaloa 
Centro, Emilio Contreras Mendoza aseguró que las obras en las que tienen participación no se 
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han detenido pero sí se ha prolongado el tiempo de conclusión, debido a los hechos de 
inseguridad que han ocurrido las últimas semanas en Culiacán. Mencionó que los brotes de 
violencia afectan a todos como sociedad, y en lo particular, en el sector de la construcción las 
obras se han vuelto más lentas, sin que se haya dejado de trabajar por lapsos prolongados. 
 

SOP y CMIC harán sinergia para promover el desarrollo del Estado 
(2024-11-07, Redacción, Boletines Guanajuato GTO (sitio), )  
Atendiendo a la instrucción de la gobernadora, Libia Dennise García Muñoz Ledo, la Secretaría 
de Obra Pública (SOP), será una dependencia aliada de los constructores guanajuatenses, con 
quienes trabajará en equipo para fortalecer esta industria, generar empleos y asegurar la 
edificación de obras de calidad que generen un impacto positivo real para la gente. Así lo aseguró 
el secretario de Obra Pública, Juan Pablo Pérez Beltrán, durante la Comisión Mixta que se llevó 
a cabo entre SOP y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Guanajuato 
(CMIC), que lidera Raúl Silva Ávila, quien, a nombre del organismo empresarial, le expresó a 
Pérez Beltrán y su equipo de trabajo, toda su confianza y respaldo para que este sexenio sea 
muy exitoso. 
Reportacero (Sitio),  
 

Encarecimiento de terrenos en municipios frena la construcción de viviendas 
(2024-11-07, Redacción, Publimetro (sitio), )  
El encarecimiento de los terrenos en municipios como Puebla, Cuautlancingo, San Andrés y San 
Pedro Cholula está frenando la construcción de viviendas en el estado, lo que ha generado una 
gran preocupación debido a la alta demanda habitacional que se espera en los próximos años. 
La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) informó que, para satisfacer esta 
demanda, se necesitan construir 20 mil viviendas, pero el aumento en los precios de los terrenos 
ha dificultado esta tarea. Mario Bonilla Monroy, tesorero de AMPI, hizo un llamado a la 
colaboración con la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) y otros actores 
del sector para encontrar soluciones que ayuden a resolver la crisis habitacional en el estado. 
 

Inicia campaña de donaciones «Un Invierno Calientito» en Guanajuato 
(2024-11-08, Redacción, Contexto NN GTO (sitio), )  
Con la finalidad de proteger del frío a las familias más vulnerables de Guanajuato Capital, inició 
este jueves la campaña de donación de cobijas y ropa abrigadora «Un Invierno Calientito». La 
Presidenta Municipal, Samantha Smith, encabezó el arranque de la campaña con la que se 
pretende recolectar más de 4 mil prendas para la temporada invernal. «Gracias a muchas manos 
generosas, año con año hemos logrado entregar miles de cobijas, suéteres y juguetes. Es un 
esfuerzo de toda la comunidad porque cada donación cuenta y cada prenda entregada hace una 
gran diferencia en la vida de las familias de Guanajuato", aseguró luego de entregar el primer 
donativo al Presidente del DIF Municipal, Saúl Navarro Smith. Entre los donadores, se encuentra 
CMIC Guanajuato. 
Así Sucede Guanajuato Online,  
 
 

Preocupa alza del dólar a constructores 
(2024-11-08, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  
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Ante el triunfo de Donald Trump en Estados Unidos, preocupa al sector de la construcción el alza 
del dólar porque el 70 por ciento de los insumos se cotiza en esta moneda, informó el presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Salazar. "El 70 
por ciento de los insumos en la construcción pesada se cotiza en dólares, entonces al irse arriba 
de 20 pesos el dólar, en automático nos aumenta el costo de todos los insumos de la maquinaria 
pesada, es el primer impacto", manifestó. 
DGO El Siglo de Durango (sitio), Contexto Durango DGO (sitio),  
 

Sedena inicia 'Bachetón' en carreteras de Veracruz, estos tramos serán rehabilitados | 
VIDEO 
(2024-11-07, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), ya inició la rehabilitación de 17 carreteras 
federales del sureste dentro del programa 'Bachetón', entre los que se encuentra Veracruz, esto 
para tramos dañados por obras del Tren Maya. En cuanto a Veracruz son sólo 16.2 kilómetros 
de dos carreteras federales los que la Sedena rehabilita, para los que invierte 83 millones de 
pesos, sin embargo, no especifica la ubicación de los tramos. Este miércoles el presidente de la 
Delegación Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Iván Ordaz Aréchiga, reveló que el 60% de las carreteras federales que atraviesan Veracruz se 
encuentran en malas condiciones, a la par que exhortó al Centro SICT-Veracruz a comenzar la 
rehabilitación de éstas. 
Diario del Istmo VER (sitio), Diario del Istmo VER (sitio),  
 

Se consolida Jalisco como el "Silicon Valley de México" y la capital de los 
semiconductores de América Latina 
(2024-11-07, Redacción, El Arsenal.net CDMX (Sitio), )  
En estos últimos seis años, Jalisco ha logrado concretar inversiones por 2,758 millones de dólares 
(mdd), provenientes de las empresas de la industria de tecnologías de la información y alta 
tecnología, lo que significa la creación de 40,554 empleos nuevos, de acuerdo con cifras de la 
Secretaría de Economía y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo anterior fue dado a 
conocer en rueda de prensa encabezada por el Gobierno del Estado e Index Occidente como 
parte de los resultados de la gira por el Silicon Valley en San José California. La comitiva de la 
gira estuvo encabezada por Enrique Alfaro Ramírez, Gobernador del Estado de Jalisco, le 
acompañaron Pablo Lemus Navarro, Gobernador electo período 2024 2030; Xavier Orendáin De 
Obeso, Coordinador del Gabinete Económico de Jalisco; José Mauro Garza Marin, Coordinador 
del Gabinete Económico de Jalisco período 2024 2030; Roberto Arechederra, Secretario de 
Desarrollo Económico; Cindy Blanco Ochoa, Secretaria de Desarrollo Económico período 2024 
2030; Alfonso Pompa Padilla, Secretario de Innovación, Ciencia y Tecnología así como Juan 
Carlos Flores Miramontes, Secretario de Educación. También formaron parte Roger Eleutheri, 
presidente de Canieti; Guillermo del Río y Jacobo González de Index; Antonio Lancaster, 
coordinador de Industriales Jalisco, Ramón Romero de CADELEC; Raúl Flores, presidente de 
COPARMEX; Javier Arroyo, presidente de la Cámara de Comercio de Guadalajara; Juan Manuel 
Chávez, Presidente de la CMIC; Marco Antonio Pérez Cisneros del Centro Universitario de 
Ciencias Exactas e Ingenierías de la UdeG y Néstor García Romero, Secretario Técnico del 
Consejo de Jalisco Tech Hub. 
Estructuras verticales pagarán predial por la superficie construida 
(2024-11-07, Redacción, Sintesis BC (Sitio), )  
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En el proyecto de Ley de Ingresos del Ayuntamiento de Mexicali para 2025, se va a incluir una 
modificación que permita al gobierno municipal cobrar por la superficie construida a los edificios 
de varios pisos. La alcaldesa anunció que, en conjunto con la CMIC, Colegios de Arquitectos e 
Ingenieros, el próximo año van a revisar a fondo siete reglamentos de construcción que tiene que 
ver precisamente con las construcciones verticales, entre otros temas, porque la última revisión 
que se le hizo a esos reglamentos fue hace 30 años y ya no están adecuados a las condiciones 
actuales de la ciudad. 
 

Demanda supera el número de casas entregadas por año, faltan créditos y terrenos 
(2024-11-07, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), )  
En la entidad poblana se necesitan 20 mil viviendas en los próximos años, para satisfacer la 
demanda de inmuebles, dio a conocer Mario Francisco Bonilla Monroy, tesorero de la Asociación 
Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) Puebla. Esto con el objetivo de satisfacer la 
demanda de casas en Puebla, sobre todo de interés social, se requerirían edificar alrededor de 
20 mil viviendas anuales durante los próximos 15 años, porque sólo se construye la mitad de lo 
proyectado. Bonilla Monroy señaló que se necesita trabajar en coordinación con las autoridades 
para crear no sólo reservas de tierra sino también con los bancos para poder otorgar los créditos 
necesarios a la ciudadanía para que puedan adquirir una propiedad. También dijo que es 
necesario trabajar de la mano con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) para la producción y el AMPI en la comercialización. 
 

Empresarios piden modernizar y ampliar la avenida Salvador Nava 
(2024-11-08, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  
Las nueva demanda que impone la alta carga vehicular a la movilidad en la ciudad que una de 
sus principales arterias como es Salvador Nava, sea intervenida para su modernización pide sea 
intervenida con obras complementarias, algunas de ellas, focalizadas en el extremo oriente de 
esa vialidad, afirmó Juan Manuel Pérez Herrera presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en SLP. 
 

Formalizan Consejo del Centro Histórico 
(2024-11-08, María Elena Holguín, El Siglo de Torreón (sitio), )  
Se formalizó la integración del Consejo del Centro Histórico de Torreón, cuyo organismo 
contribuirá a la consolidación de los proyectos para la rehabilitación de esta zona de la ciudad, 
mediante la participación de los sectores que estarán representados. Entre los integrantes del 
Consejo se encuentra Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente CMIC Laguna. 
 

Rehabilitación del Centro Histórico de Torreón 
(2024-11-08, María Elena Holguín, El Siglo de Torreón (sitio), )  
Se formalizó la integración del Consejo del Centro Histórico de Torreón, cuyo organismo 
contribuirá a la consolidación de los proyectos para la rehabilitación de esta zona de la ciudad, 
mediante la participación de los sectores que estarán representados. Los integrantes del Consejo 
son: Juan Adolfo Von Bertrab Saracho, director Obras Públicas; Martín Chaúl Franch, director 
Centro Histórico; Yazmín Reyes Castrejón, presidenta del Colegio de Arquitectos de la Comarca 
Lagunera; Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente CMIC Laguna; Mariano Serna Muñoz, 
presidente de la Canaco Torreón y Eduardo Nieto Mendoza, presidente de Canirac. 
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Calenturas anticipadas 
(2024-11-08, Redacción, Zócalo COAH (sitio), )  
Hay nuevo consejo consultivo del Centro Histórico de Torreón. En eso anduvieron el alcalde 
Román Alberto Cepeda González y el secretario de Desarrollo Regional de la Laguna, Eduardo 
Olmos Castro, con la representación del gobernador Manolo Jiménez Salinas. El organismo 
quedó integrado por Juan Adolfo Von Bertrab Saracho, director Obras Públicas; Martín Chaúl 
Franch, director del Centro Histórico; Yazmín Reyes Castrejón, presidenta del Colegio de 
Arquitectos de la Comarca Lagunera; Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente CMIC Laguna; 
Mariano Serna Muñoz, presidente de la Canaco Torreón y Eduardo Nieto Mendoza, presidente 
de Canirac. 
 

Constructores de Sinaloa prevén aumento en costos de obras por alza del dólar 
(2024-11-07, Redacción, Sinaloa Quadratin SIN (sitio), )  
Ante el reciente incremento en el valor del dólar frente al peso mexicano, constructores en Sinaloa 
prevén que los costos de los insumos para obras públicas aumenten, ya que muchos de estos 
productos están tasados en dólares. Emilio Contreras, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) delegación Sinaloa Centro, explicó que el alza afectará 
principalmente a materiales como acero, aluminio, maquinaria y combustibles. 
 

Buscan crear la figura legal de "gerente de la ciudad" en los gobiernos de los 72 
Ayuntamientos de Sonora 
(2024-11-07, Redacción, Abecé Noticias SON (Sitio), )  
Una iniciativa de reforma a la Ley de Gobierno y Administración Municipal para crear la figura de 
"gerente de la ciudad" en cada uno de los 72 Ayuntamientos de Sonora, se discute en el Congreso 
del Estado a través de un Parlamento Abierto donde participan con propuestas representantes 
de todos los sectores, gobierno y sociedad civil. Los participantes, entre ellos representantes de 
los colegios de Arquitectos e Ingenieros, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y las organizaciones civiles Hermosillo ¿Cómo Vamos? y Sonora Víctimas 
de Violencia Vial A. C., así como el Consejo Integrador de la Construcción, la Industria y el 
Desarrollo, Incide A.C., hicieron sus propuestas y sobre esta iniciativa y destacaron la importancia 
de la profesionalización de la persona que ocupe el cargo y el periodo de tiempo frente al mismo. 
 

Presionarían financieras a acreedores 
(2024-11-07, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  
Instituciones financieras podrían arreciar las acciones en contra de los acreedores de Altos 
Hornos de México al dictarse la quiebra de la empresa acerera, para el cumplimiento del pago de 
más de 800 millones de pesos. Desde hace algunos meses la Unión de Crédito Credinor, inició 
una serie de demandas en contra de socios de la CMIC, quienes solicitaron préstamos para 
continuar trabajando, con la garantía del pago de las facturas de AHMSA. Eugenio Williamson 
consejero y ex presidente de la Cámara de la Construcción indicó que al no existir la figura de 
Altos Hornos de México, los acreedores entran como obligados o solidarios, por lo que las 
financieras irán sobre ellos. 
Román Alberto Cepeda toma protesta al Consejo del Centro Histórico 
(2024-11-07, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  
El alcalde Román Alberto Cepeda González tomó protesta esta tarde a los integrantes del 
Consejo del Centro Histórico de Torreón, en el que se designó a Martín Chaul como enlace directo 
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por parte del Municipio. Román Alberto Cepeda González tomó protesta a los integrantes del 
Consejo del Centro Histórico que quedó conformado por: Juan Adolfo Von Bertrab Saracho, 
director Obras Públicas; Martín Chaúl Franch, director Centro Histórico; Yazmín Reyes Castrejón, 
presidenta del Colegio de Arquitectos de la Comarca Lagunera; Donato Gutiérrez Gutiérrez, 
presidente CMIC Laguna; Mariano Serna Muñoz, presidente de la CANACO Torreón; Eduardo 
Nieto Mendoza, presidente de CANIRAC Laguna; Rodolfo U. Silva Esparza, presidente de la 
Cámara de la Propiedad Urbana de Torreón; Pbro. Víctor Gómez, Diócesis de Torreón; Omar 
Lozano Cantú, presidente CIESLAG; Rosario Pedraza García, coordinadora de Moorelear A. C.; 
Mario Alberto Araujo Muro, Cantinas y Bares Paseo Colón; Cinthia Gaspar, directora Archivo 
Municipal; Gustavo Muñoz López, encargado del despacho de la Dirección de Ordenamiento 
Territorial y Urbanismo. 
Intersip (sitio),  
 

Buscan crear la figura legal de "gerente de la ciudad" en los gobiernos de los 72 
Ayuntamientos de Sonora 
(2024-11-07, Redacción, Abecé Noticias SON (Sitio), )  
Una iniciativa de reforma a la Ley de Gobierno y Administración Municipal para crear la figura de 
"gerente de la ciudad" en cada uno de los 72 Ayuntamientos de Sonora, se discute en el Congreso 
del Estado a través de un Parlamento Abierto donde participan con propuestas representantes 
de todos los sectores, gobierno y sociedad civil. Los participantes, entre ellos representantes de 
los colegios de Arquitectos e Ingenieros, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y las organizaciones civiles Hermosillo ¿Cómo Vamos? y Sonora Víctimas 
de Violencia Vial A. C., así como el Consejo Integrador de la Construcción, la Industria y el 
Desarrollo, Incide A.C., hicieron sus propuestas y sobre esta iniciativa y destacaron la importancia 
de la profesionalización de la persona que ocupe el cargo y el periodo de tiempo frente al mismo. 
 

"Los insumos aumentan de precio": Preocupa a constructores de Sinaloa el valor del 
dólar frente al peso 
(2024-11-07, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio), )  
El Banco de México reportó este jueves 07 de noviembre que el dólar se cotiza en 20 pesos con 
30 centavos frente al peso, tras el triunfo de Donald Trump en las elecciones presidenciales de 
Estados Unidos, y, ante ello, el sector de la construcción en Sinaloa se está viendo impactado 
porque la mayoría de los insumos que se usan están tasados con la moneda extranjera, lamentó 
Emilio Contreras Mendoza. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Culiacán enfatizó que los agremiados lo recienten en la 
compra de los combustibles, refacciones, maquinaria, entre otros productos del ramo. 
 

Ante el alza del dólar, constructores prevén aumento en insumos utilizados en obras 
(2024-11-07, Redacción, Diario A Discusión SIN (sitio), )  
Luego de que el dólar ha venido aumentando su valor sobre el peso mexicano, el presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Sinaloa Centro, 
Emilio Contreras, prevé un aumento en los insumos que se utilizan para las obras, puesto que 
están tasados en la moneda estadounidense. Contreras mencionó que si el incremento es 
significativo, tendrían que aplicar un aumento también en las construcciones. 
 

AVA y Poder Judicial 
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(2024-11-07, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  
Por la inauguración de las nuevas oficinas de la CMIC -Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción- en Nuevo Laredo. Asociados reconocieron a Carmen Lilia por la obra pública que 
realiza. Y, referente, en obra pública municipal. "La relación que existe en Nuevo Laredo con los 
constructores locales es algo sin precedentes, el importante presupuesto, es el más grande en 
Tamaulipas y se ve reflejado en la infraestructura": Gustavo Adolfo Organista González - 
coordinador CMIC Zona Sur-. "Participan activamente integrantes de la CMIC y más 
constructores, esto habla de una gran responsabilidad social por parte de la alcaldesa Carmen 
Lilia": Jesús Guillermo Acebo Salman -presidente CMIC Reynosa-. "Es un gran desarrollo 
económico, un beneficio para los constructores y eso conlleva a que se mejore la infraestructura 
de la ciudad lo que a su vez atrae otras inversiones, es muy importante este presupuesto que se 
da año con año": Raúl González Arias -presidente CMIC Matamoros-. El entusiasmo de la CMIC 
por el trabajo de Carmen Lilia en la programación de la obra pública. Da certeza. Beneficios a la 
ciudadanía. Y, sus miles de visitantes. 
 

Aumento de insumos incrementa el costo de la construcción en Tamaulipas hasta un 15 
por ciento 
(2024-11-07, Redacción, Ultimas Noticias TAMPS (sitio), )  
Los constantes cambios en los precios de los principales insumos de la industria de la 
construcción han llevado a un aumento de entre 12 y 15 por ciento en el costo final de las 
edificaciones en el estado, según explicó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Ciudad Victoria, Jorge Adán Contreras Galván. Contreras Galván 
detalló que materiales clave, como el acero, han mostrado variaciones importantes a lo largo del 
año. 
 

Formalizan integración del Consejo del Centro Histórico de Torreón 
(2024-11-07, María Elena Holguín, El Siglo de Torreón (sitio), )  
Con la toma de protesta a los representantes de distintos sectores de la sociedad, se formalizó 
la integración del Consejo del Centro Histórico de Torreón, cuyo papel será fundamental en la 
consolidación de los proyectos para la rehabilitación de esta importante zona de la ciudad. El 
alcalde, Román Alberto Cepeda fue quien tomó la protesta a los miembros de este organismo, 
donde están representadas las cámaras empresariales, organismos de la sociedad civil, iglesia 
y universidades. Los integrantes del Consejo son: Juan Adolfo Von Bertrab Saracho, director 
Obras Públicas; Martín Chaúl Franch, director Centro Histórico; Yazmín Reyes Castrejón, 
presidenta del Colegio de Arquitectos de la Comarca Lagunera; Donato Gutiérrez Gutiérrez, 
presidente CMIC Laguna; Mariano Serna Muñoz, presidente de la Canaco Torreón y Eduardo 
Nieto Mendoza, presidente de Canirac. 
 
 

Realiza Congreso de Sonora parlamento abierto sobre iniciativa para crear la figura de 
"gerente de ciudad" 
(2024-11-07, Redacción, Periódico Vanguardia SON (sitio), )  
El Congreso de Sonora llevó a cabo una consulta, a través de un parlamento abierto, para discutir 
la iniciativa de reforma a la Ley de Gobierno y Administración Municipal que propone crear la 
figura de "gerente de ciudad", con el objetivo de profesionalizar la administración local, mejorar 
la eficiencia en la gestión pública y atender con mayor efectividad las necesidades ciudadanas. 
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Durante la reunión, autoridades municipales, representantes de los colegios de Arquitectos e 
Ingenieros, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y las 
organizaciones civiles Hermosillo ¿Cómo Vamos? y Sonora Víctimas de Violencia Vial A. C., así 
como el Consejo Integrador de la Construcción, la Industria y el Desarrollo, Incide A.C., 
expusieron sus propuestas en relación con la iniciativa. 
Marquesina (Sitio), Entre Grillos y Chapulines SON (sitio),  
 

ACUSAN USO DE MATERIAL INADECUADO: Piden constructores locales a Sedena 
esmerar supervisión sobre la calidad de los trabajos de empresas contratadas para 
rehabilitar carreteras dañadas por construc... 
(2024-11-07, Redacción, Noticaribe QROO (sitio), )  
Aunque la Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena) inició la reparación de la carretera federal 
307, en el tramo Chetumal-Tulum, afectada por el intenso tráfico de vehículos pesados que 
transportaron material de construcción para el Tren Maya, el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Ulises Morales Estrada, señaló que las empresas 
responsables están haciendo un trabajo de mala calidad al usar material inadecuado lo que 
aumenta el riesgo de mayores accidentes vehiculares. 
Noticaribe QROO (sitio),  
 

Preocupa alza del dólar a constructores de Durango 
(2024-11-08, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  
Ante el triunfo de Donald Trump en Estados Unidos, preocupa al sector de la construcción el alza 
del dólar porque el 70 por ciento de los insumos se cotiza en esta moneda, informó el presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Salazar. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Perspectivas Con Signum Research // Construcción, desarrollo y vivienda: impacto 
económico y político en México 
(2024-11-08, Adair Casco, El Economista, . 18)  
El aumento en los costos de materiales como el acero y el cemento, derivado tanto de la inflación 
como de interrupciones en la cadena de suministro global, ha presionado los márgenes de las 
empresas constructoras Y proveedoras de materiales de mayor tamaño. A pesar de estos 
desafíos, la vivienda en México ha continuado expandiéndose a pasos acelerados, con un mayor 
enfoque en el sector medio y residencial impulsado por el turismo en zonas como la Riviera Maya 
y el nearshoring en la zona norte del país. 
El Economista (sitio),  
 

Nuevas familias, nuevas viviendas: La evolución generacional redefine la vivienda en 
México 
(2024-11-08, Redacción, Edificios de México (sitio), )  
Las generaciones más jóvenes, lideradas por Millennials, seguidas por la Generación Z y Alpha, 
están transformando las preferencias de compra y redefiniendo la vivienda en México, revelaron 
Jorge Combe, Socio Fundador de DD360 y Especialista en Financiamiento Residencial en 
University Tower®, y Marisol Becerra, Regional Partner MX-Centro de 4S Real Estate. Los 
expertos, quienes compartieron datos clave y perspectivas sobre el cambio de paradigma en el 
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sector durante el webinar "La Evolución de la Vivienda Vertical en México", organizado por 
University Tower®, la torre residencial más alta de Paseo de la Reforma, dijeron que el panorama 
demográfico en México muestra un crecimiento acelerado en el segmento de población entre 19 
y 45 años, donde predomina la adquisición de primeras viviendas. 
 

Que no eliminen la emergencia. La Montaña en Guerrero aún necesita ayuda tras 
huracanes 
(2024-11-07, Redacción, Cimac Noticias (Sitio), )  
Desde el Gobierno Federal se decretó el fin de la emergencia tras el paso de los huracanes Otis 
y John, no obstante, habitantes de la zona de la Montaña en Guerrero, señalaron que la situación 
en el estado no concuerda con los datos reportados, aún siguen en espera de ayuda para 
reactivar su vida, acusan ser las voces que la presidenta Sheinbaum no escucha, así lo informó 
Tlachinollan. 
 

Rebasaron formación capital 
(2024-11-08, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), )  
México registra una variación porcentual real anual del Indicador Mensual de la Formación Bruta 
de Capital Fijo (IMFBCF) del 6.8, destacando la construcción no residencial 9.1, construcción 
privada 9.0, construcción 7.5, maquinaria y equipo de transporte nacional 12.9, formación bruta 
de capital fijo privada 6.8, formación bruta de capital fijo privada 7.4, maquinaria y equipo privada 
6.0, maquinaria y equipo pública 6.6, construcción residencial 5.3, construcción residencial 5.3 y 
4.4 maquinaria y equipo nacional en el período enero-agosto del 2024. 
 
 

La economía del terror en la construcción de viviendas. 
(2024-11-07, Samuel Prieto, Adriana Delgado Ruiz, 98.5 El Heraldo Radio, )  
La política de vivienda impulsada por la Presidenta Claudia Sheinbaum ha generado un ambiente 
de optimismo en el sector de la construcción, a pesar de un déficit de 10 millones de hogares en 
el país. El plan contempla la construcción de un millón de viviendas, con 500,000 a cargo de 
Infonavit y 500,000 por la Comisión Nacional de Vivienda, beneficiando a trabajadores sin 
seguridad social a través del financiamiento del Banco del Bienestar. Sin embargo, el 
encarecimiento del terreno y los altos costos de escrituración y licencias de construcción han 
frenado el desarrollo habitacional, especialmente en la Ciudad de México. A pesar de ser un paso 
insuficiente, el programa de Sheinbaum podría reactivar el mercado inmobiliario y atraer 
inversiones en el sector. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Capitanes 
(2024-11-08, Capitanes, Reforma, . 3)  
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), que dirige el contraalmirante José 
Ramón Rivera Parga, acaba de cumplir 96 años y, a pesar de los problemas operativos, sigue 
siendo el de mayor importancia para el país. Sin embargo, el AICM no vive su mejor momento. 
Tras los decretos del ex presidente Andrés Manuel López Obrador para reducir de 52 a 43 
operaciones por hora, persisten las deficiencias que impactan a los pasajeros que viajan por 
placer o negocios a la Ciudad de México. La participación de la Marina en su operación no ha 
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sido bien recibida por expertos, debido a sus complejidades y porque es altamente sensible a la 
opinión de los usuarios. 
 

Ejecutan a 11 en Gro; Fiscalía altera escena 
(2024-11-08, Jesús Guerrero, Reforma, . 1, 4)  
Once cuerpos desmembrados envueltos en bolsas fueron abandonados en la batea de una 
camioneta estacionada en el Parador del Marqués, a un kilómetro de la Fiscalía estatal. Los 
restos son de comerciantes que habían sido plagiados por el grupo criminal "Los Ardillos". La 
camioneta fue estacionada la madrugada de ayer con la marcha prendida, las luces encendidas 
y las llaves puestas. 
 

Morena pausa enla CDMX despenalizacióndel aborto 
(2024-11-08, Omar Díaz, El Universal, . 1, 20)  
Con la inconformidad de algunos guindas y el anuncio del voto en contra del PVEM, la mayoría 
de Morena pausó la discusión del dictamen que aprobó hace tres días en comisiones y con el 
que se busca despenalizar por completo el aborto en la Ciudad de México. 
 

Alto Mando // Donald Trump, un viejo conocido 
(2024-11-08, Miguel Ángel Godínez García, Excélsior, . 14)  
El próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, es un viejo conocido de México y de la 
4T. A partir de enero de 2025, el gobierno de Claudia Sheinbaum reeditará los problemas que 
vivió Andrés Manuel López Obrador en la relación bilateral, especialmente en los temas de 
comercio y seguridad. El hecho de lanzar señales de que la estrategia de abrazos, no balazos ha 
quedado en el pasado, conjugado esto con las últimas acciones y golpes al narcotráfico por el 
Ejército, GN y Marina, es, quizá, indicio de que el gobierno de Sheinbaum está dispuesto a 
adoptar una postura más proactiva, en lugar de evadir una realidad cada vez más difícil de 
ignorar. 
 

"Habrá buena relación entre México y EU" 
(2024-11-08, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 6)  
La presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo una llamada telefónica con el virtual presidente de 
Estados, Donald Trump. Mediante su cuenta oficial de X la mandataria mexicana compartió una 
foto del momento en el que tuvo la comunicación con el político republicano y aseguró que habrá 
una buena relación entre México y Estados Unidos "Tuvimos una llamada muy cordial con el 
presidente electo Donald Trump en la que hablamos de la buena relación que habrá entre México 
y Estados Unidos" manifestó. 
 

García Harfuch será el mando de la Estrategia Nacional de Seguridad 
(2024-11-08, Armando Martínez, Milenio Diario, . 1, 6 7)  
La presidenta Claudia Sheinbaum busca que el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, dirija la estrategia federal en la materia, coordine el 
sistema nacional de inteligencia y tenga facultades para concentrar información anticrimen de 
todas las instituciones y dependencias de Estado. En su iniciativa de reforma al artículo 21 
constitucional enviada al Senado, la mandataria establece que dicha secretaría "formulará, 
coordinará y dirigirá la Estrategia Nacional de Seguridad, así como programas, políticas y 
acciones respectivas". 

https://www.efinf.com/clipviewer/8d58c7279c18a38f4bdcfb0532de9c45?file
https://www.efinf.com/clipviewer/74f5d3b9c79ab8b41c9a9d9b5906aef8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5dc5ed9c7cbe33b0a3693aa9d2cc85e0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aa4fefe2e7d2cc552089ad88d9eb8797?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e0737dc3e1780b613bbea6d55117c6c3?file


 

 

 

 

Frontera "fuerte y poderosa", prioridad de Trump  
(2024-11-08, Redacción, La Jornada, . 1 2)  
Donald Trump, presidente electo de Estados Unidos, anunció este jueves en declaraciones a la 
cadena de televisión NBC que una de sus prioridades al comenzar su mandato en enero de 2025 
será volver a la frontera "fuerte poderosa. Al respecto, Trump añadió que no escatimará recursos 
durante su gestión. 
 

Inteligencia y paciencia con Trump, sugieren a México 
(2024-11-08, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  
El regreso de Donald Trump a la Casa Blanca implica una serie de retos en materia de migración 
y comercio para México, por lo que debe tener inteligencia y paciencia, plantearon expertos en el 
foro de EL FINANCIERO sobre el nuevo gobierno de EU. Juan Carlos Baker, director general de 
Consultores Internacionales Ansley, recordó que en su primer mandato Trump ya hizo uso de 
medidas proteccionistas, pero México puede aprovechar las herramientas del T-MEC para que 
no las aplique. 
 

El peso recupera vigor ante el dato de inflación y el recorte de la Fed 
(2024-11-08, Diego Ayala, El Economista, . 1, 16)  
El peso mexicano se apreció frente al dólar, cerrando en 19.8670 unidades por dólar, tras ocho 
jornadas al alza y arriba de la barrera de los 20 pesos por dólar, la moneda mexicana recobró 
algo de su fortaleza, tras darse a conocer indicadores económicos. Esto se debe a un aumento 
en la tasa de inflación en México, que se ubicó en 4.76% en octubre, y a la baja de tasas de 
interés de la Reserva Federal en Estados Unidos. 
 

Trump deportará a 200 mil mexicanos 
(2024-11-08, Carlos Tovar, El Sol de México, . 1, 4)  
La exembajadora de México en EU, Martha Bárcena, advierte que el gobierno mexicano debe 
tomar en serio las amenazas de deportación masiva de migrantes por parte de Donald Trump 
una vez que asuma el poder en enero. Bárcena estima que Estados Unidos podría deportar a 
400 mil migrantes al año, de los cuales 200 mil serían mexicanos. La diplomática destaca la 
importancia de que México esté preparado para enfrentar este desafío y proteger los derechos 
de los migrantes. 
 

Elección judicial, congelada en el INE 
(2024-11-08, Diana Martínez, Misael Zavala, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 4)  
El Consejo General del INE ha detenido temporalmente la organización y el proceso de la 
elección de ministros, jueces y magistrados, tras la suspensión provisional dictada por un juez 
federal. El avance del proceso dependerá de los recursos y juicios presentados ante el Poder 
Judicial. 
 

Sobrevivientes van vs. Garduño 
(2024-11-08, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 3)  
Desde EU, en donde trabaja como taxista, Brayan Eduardo, quien salió con vida del incendio que 
en 2023 mató a 40 personas encerradas en una estación migratoria de Ciudad Juárez, clama 
justicia, ahora que el comisionado Francisco Garduno está a un mes de dejar el cargo. Al 
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respecto, Marco Zavala, quien representa a las familias de nueve fallecidos y nueve 
sobrevivientes, señala que al funcionario no sólo se le mantuvo en su posición, sino que también 
se le protegió, por lo que no debe quedar impune como hasta ahora ha sucedido. 
 

Una nueva época dorada del realismo mágico 
(2024-11-08, Abida Ventura, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  
Académicos y escritores hablan del impacto de las adaptaciones audiovisuales de obras de este 
movimiento literario. Mientras unos ven una oportunidad de expansión cultural, hay quien lo 
considera una moda pasajera. 
 

Guerrero en la encrucijada: delincuencia supera a la torita 
(2024-11-08, Arturo Espinoza, El Independiente, . 1, 12 14)  
"Por favor repliéguense y hay que ver qué vamos a hacer, ahorita estoy platicando con todos los 
otros líderes y hacer un mega bloqueo en el aeropuerto", anunció. "Todos lamentamos saber la 
noticia del asesinato de nuestro compañero Juan", se escuchaba Las amenazas de extorsión 
habían llegado a los hoteles, gasolineras, cervecerías y tortillerías, entre otros. Mientras, la 
Gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, aseguraba que la seguridad está garantizada 
y que hay presencia de efectivos de la Secretaría de la Defensa Nacional, de Marina y de la 
Guardia Nacional. Que tampoco se afectaría la actividad turística. 
 

Gobierno federal revisa vías férreas para trenes de pasajeros 
(2024-11-08, Emir Olivares, La Jornada, . 11)  
Como parte de los proyectos ferroviarios para el sexenio, el gobierno federal comenzó la revisión 
de las vías existentes, usadas para trenes de carga, para evaluar la posibilidad de ser ocupadas 
para los ferrocarriles de pasajeros, detalló la presidenta Claudia Sheinbaum. Entre los temas que 
abordó ayer la jefa del Ejecutivo federal prevé presentar en breve el plan de puertos con la 
Secretaría de Marina, que incluye acciones para este tipo de instalaciones de Veracruz y 
Coatzacoalcos, como parte del corredor Interoceánico. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Exige Coparmex revisar Mecanismo Laboral 
(2024-11-08, Verónica Gascón, Reforma, . 7)  
El sector patronal instó poner en la mesa de revisión del Tratado entre México, Estados Unidos, 
Canadá (TMEC) el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida, debido que es inequitativo con el 
País. “Debemos poner sobre la mesa la revisión del Mecanismo Laboral, tiene que ser parejo. 
Nos sometemos esa revisión, pero no lo hacen las empresas en Estados Unidos y Canadá, y 
tiene que haber más esas condiciones de equidad”, afirmó José Medina Mora, presidente de 
Coparmex. 
Reforma.com (sitio),  
 

Comenzó la temporada de ventas de fin de año 
(2024-11-08, Alejandro Alegría, La Jornada, . 16)  
La temporada de ventas de fin de año, considerada la más redituable, comenzó en los primeros 
minutos de ayer con "El Fin Irresistible", la campaña de Walmart de México y Centroamérica, 
misma que se adelanta a la 14 edición de El Buen Fin. Por sexto año consecutivo, directivos de 
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la principal cadena de tiendas de autoservicio del país inauguraron en Sams Club Universidad 
uno de los formatos de compras a granel ubicados en el sur de la capital, la estrategia comercial 
que es alterna al programa de reactivación económica que organiza la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Serviciosy Turismo (ConcanacoServitur), la Asociación de 
Tiendas de Autoservicioy Departamentales (Antad), en conjunto con la Secretaría de Economía 
(SE) y el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 
 

Con más certezas, México debe trabajar en energías limpias: Coparmex 
(2024-11-08, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )  
El 5 de noviembre fue un día definitorio para el futuro de México, tanto por la Reforma 
Constitucional y las próximas elecciones de Jueces, Magistrados y Ministros, como el resultado 
de los comicios presidenciales en Estados Unidos, ante la postura del presidente republicano en 
torno al T-MEC, dijo el presidente de la Coparmex, José Medina Mora Icaza. Recalcó que al 
definirse ambas variables, al menos ya se sabe con que condiciones trabajar, siendo los 
pendientes en seguridad, energías limpias y certidumbre jurídica, para dar condiciones para la 
atracción de nuevas inversiones foráneas por 35 mil millones de dólares. 
 

Estrategia Nacional de Energía no obstaculizará la inversión privada: Coparmex 
(2024-11-07, Paola González, Diario de México (sitio), )  
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina 
Mora, afirmó que la Estrategia Nacional de Energía presentada por la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo no representará un obstáculo para la inversión privada. "No lo vemos como un 
freno, sino como una regla en la que una parte de la energía la generará el Estado y otra la 
iniciativa privada. Por eso hemos insistido en que es fundamental fortalecer a la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) (...) otorgándole recursos para que pueda invertir en generación de energía; 
el monto que invierta la comisión será el espacio disponible para los proyectos de inversión 
privada", explicó. 
 

Desde Morelia La COPARMEX Nacional Pide A Los 3 Poderes Transparencia En Elección 
De Jueces Y Magistrados 
(2024-11-07, Redacción, Changoonga (Sitio), )  
Una vez puesta en marcha la Reforma Judicial, «ahora nos toca desde la ciudadanía y el sector 
empresarial solicitarle a los Tres Poderes se siga un proceso transparente en este proceso de 
elección de magistrados jueces y ministros», señaló el presidente nacional de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana [COPARMEX], José Medina Mora al inaugurar la mañana de 
este jueves su Encuentro Nacional en la ciudad de Morelia. 
 

Canaco CDMX busca récord Guinness; más de 700 mariachis tocarán al mismo tiempo 
en el Zócalo capitalino 
(2024-11-07, Alberto Acosta, El Universal (sitio), )  
El próximo domingo 10 de noviembre al mediodía, la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y 
Turismo (Canaco) de la Ciudad de México busca romper el récord Guinness, con el mayor 
número de mariachis que toquen al unísono en el Zócalo capitalino, donde también esperan la 
participación de las integrantes del certamen Miss Universo. El presidente de la Canaco de la 
Ciudad de México, José de Jesús Hernández, explicó en entrevista que con dicha actividad 
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cerrará el Primer Congreso Mundial del Mariachi, organizado por esa cámara empresarial, el cual 
se celebra desde ayer en diversas sedes de la capital. 
 

84% de los consumidores en México buscarán apoyar a pymes en la temporada de 
compras de fin de año: GoDaddy84% de los consumidores en México buscarán apoyar a 
pymes en la temporada de compras de fi... 
(2024-11-08, Redacción, Desde Puebla PUE (Sitio), )  
Una nueva investigación de GoDaddy entrega datos relevantes acerca del comportamiento de 
los consumidores mexicanos en las compras de fin de año y resalta las oportunidades para las 
pequeñas empresas. Para la temporada de compras de fin de año 2024, que comienza con El 
Buen Fin, se estima que participarán 190 mil negocios familiares, según datos de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo. 
 

Existe buena negociación del T-MEC con EUA 
(2024-11-08, Eduardo Ruiz, Periódico La Redacción GTO (sitio), )  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla confió en que la buena relación comercial de México con 
Estados Unidos ayudará en el proceso de revisión y negociación del Tratado México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC), con el nuevo gobierno que encabezará Donald Trump a partir de 
2025. Durante su participación en la inauguración del Encuentro Nacional Coparmex, el 
mandatario enfatizó que México es el país del que más dependen Estados Unidos y Canadá para 
sus importaciones y por ello la relevancia de continuar con las políticas de cooperación para el 
intercambio comercial. 
 
 

José Medina Mora, presidente de la Coparmex, lamentó la pérdida de la carrera judicial 
tras la reforma al Poder Judicial Federal. 
(2024-11-08, Sheila Amador, 102.5 MVS Noticias, )  
José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), expresó su preocupación por la pérdida de la carrera judicial y el esfuerzo 
académico necesario para obtener ascensos en el sistema judicial, como consecuencia de la 
implementación de la reforma al Poder Judicial Federal. En este contexto, Mora hizo un llamado 
a la ciudadanía, a la Coparmex y al sector empresarial para exigir a los tres poderes del Estado 
un proceso transparente en la elección de jueces, magistrados y ministros. Destacó la 
importancia de evaluar las cualidades y habilidades de los candidatos propuestos para ocupar 
estos cargos, con el fin de garantizar la idoneidad y competencia en el sistema judicial. 
 

José Medina Mora Icaza, presidente de la Coparmex, afirmó que los aranceles a 
productos mexicanos aumentarán precios en EE.UU. como prometió Trump. 
(2024-11-07, José Luis Arévalo, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, )  
José Medina Mora Icaza, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), ha expresado su preocupación por el posible aumento de precios en Estados Unidos 
debido a la imposición de aranceles a productos mexicanos, tal como lo prometió Donald Trump. 
Medina Mora Icaza subrayó que, de implementarse estos aranceles, los consumidores 
estadounidenses serían los más afectados. Asimismo, destacó que el próximo gobierno 
republicano deberá considerar las repercusiones económicas de tales medidas. En caso de que 
se establezcan aranceles, México podría responder con medidas similares en el marco del 
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Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). El líder empresarial también mencionó 
la importancia de preservar el T-MEC para el desarrollo económico de México, a la luz de las 
declaraciones de Trump sobre migración, drogas y comercio. 
96.9 W Radio,  
 

En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, analiza impacto de reformas 
judiciales y políticas en México. 
(2024-11-07, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  
En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, expresó su preocupación por las 
recientes decisiones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que mantienen vigente la 
reforma judicial que permite la elección de jueces y magistrados por voto popular. Medina Mora 
lamentó que esta reforma afecte la independencia judicial y genere incertidumbre, lo que podría 
desincentivar inversiones tanto nacionales como extranjeras. Destacó que México podría perder 
hasta 35,000 millones de dólares en inversiones adicionales debido a la incertidumbre jurídica, la 
inseguridad y la falta de energía limpia.  
 

José Medina Mora, presidente de Coparmex, lamentó la pérdida de la carrera judicial y 
pidió transparencia en la elección de jueces, magistrados y ministros. 
(2024-11-07, Pamela Cerdeira, 102.5 MVS Noticias, )  
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina 
Mora, expresó su preocupación por la pérdida de la carrera judicial como consecuencia de la 
reforma reciente. Medina Mora hizo un llamado a garantizar la transparencia en el proceso de 
elección de jueces, magistrados y ministros, instando a los tres poderes a seguir un procedimiento 
claro y abierto. Destacó la importancia de evaluar las cualidades y habilidades de los candidatos 
propuestos para estos cargos, subrayando la responsabilidad de la ciudadanía y el sector 
empresarial en este proceso. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // ¿Por qué Trump? 
(2024-11-08, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  
El triunfo de Donald Trump ha sorprendido a muchos en Estados Unidos, México y otros países. 
¿Cómo entender que los electores estadounidenses escogieron a un candidato que miente 
constantemente y que ha sido declarado culpable de haber falseado sus registros financieros, 
además de haber sido acusado de otros delitos, como acoso sexual y tratar de robarse la elección 
presidencial de 2020? La razón es que los electores se preocuparon menos por la situación 
personal del candidato que por los problemas económicos que sufren y por el tema de la 
inmigración ilegal que tanto impulsó Trump en su campaña. 
 

Historias De NegoCEOs // La guerra en el INE 
(2024-11-08, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  
El Instituto Nacional Electoral (INE) se prepara para organizar las elecciones más complejas de 
su historia, las cuales tendrán lugar el domingo 1 de junio de 2025 para definir a los nuevos 
ministros, magistrados y jueces integrantes del Poder Judicial de la Federación. La complejidad 
se basa principalmente en la numerosa cantidad de candidatos que estarán integrados en las 
boletas, en las reglas que deberán cumplir los aspirantes y en las tensiones que actualmente 
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existen entre los integrantes del Consejo General del árbitro de la contienda, donde prevalece 
una "zona de guerra". 
 

Cuenta Corriente // CRE y CNH mantendrán autonomía técnica 
(2024-11-08, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  
La reforma constitucional que se discute en el Senado para eliminar los organismos autónomos 
incluye a la Comisión Reguladora de Energía y la Comisión Nacional de Hidrocarburos, al suprimir 
del artículo 28 constitucional el párrafo que crea los órganos reguladores coordinados en materia 
energética. Esto implica que Claudia Sheinbaum, como titular del Poder Ejecutivo, podrá definir 
cómo ejecuta la capacidad de regulación técnica y económica en la materia energética y de 
hidrocarburos, y podría mantener a ambos organismos por sus capacidades técnicas, cambiando 
su figura jurídica a organismos centralizados, no coordinados, o como agencias dependientes de 
la Sener. 
 

Bitácora del Director // ¿También tú, ministro? 
(2024-11-08, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  
Consejeros y magistrados electorales, senadores y, ahora, un ministro (itú también, Alberto?) le 
han dado una estocada a la idea de una república con contrapesos y división de Poderes. Aún 
falta el acto final de la obra: la elección de juzgadores. Pero es impensable que todo este recorrido 
termine en un nuevo Poder Judicial que no esté al servicio de quien tanto empeño ha puesto en 
crearlo. Máxime, si el concurso del que saldrán sus integrantes será entre candidatos sin 
experiencia, palomeados por un comité de incondicionales. 
 
 

Análisis Superior // Terapia grupal 
(2024-11-08, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)  
El Padre del Análisis Superior está convencido de que México debería ir a terapia para reconstruir 
su relación con el tipo de cambio. Antes de 1995, una devaluación implicaba que todo había 
fallado, puesto que era la última línea de defensa de las finanzas públicas. Junto con la autonomía 
del Banco de México, gobernado por Victoria Rodríguez Ceja, el país cambió a un modelo flexible 
que convierte al tipo de cambio en un precio más de la economía y no en la piedra angular de la 
política económica del país. 
 

Veranda // Ni Trump ni reforma judicial provocan insomnio al turismo 
(2024-11-08, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  
El Octavo Foro de Expansión Turística se realizó el 6 de noviembre, cuando Donald Trump ya 
había ganado las elecciones presidenciales en Estados Unidos y se había consumado la reforma 
judicial en México. Los organizadores, John McCarthy y Gustavo Ripol, socios de Leisure 
Partners, reunieron a un grupo sobresaliente de empresarios y altos ejecutivos del turismo, 
quienes coincidieron en que el sector seguirá creciendo en México y que la velocidad dependerá 
de cómo los líderes gestionen los retos. 
 

Activo Empresarial// Hacienda recupera la Subse de Ingresos; Sheinbaum-EbrardTrump 
Galperin 
(2024-11-08, José Yuste, Excélsior, . 2)  
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El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, acaba de ganar una partida importante: 
regresar la Subsecretaría de Ingresos a la Secretaría de Hacienda. Carlos Lerma estará al frente 
de la misma. Lerma es cercano al secretario Ramírez de la O. 
 

En Privado // El primer contacto 
(2024-11-08, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
Washington D.C. Pues los primeros pasos de la presidenta Claudia Sheinbaum ante la elección 
de un nuevo mandatario de Estados Unidos han marcado otra diferencia con su antecesor, que 
hace cuatro años decidió alargar el saludo a Joe Biden hasta enero, a diferencia de otros de sus 
amigos en la región a los que congratuló de inmediato. Sé que Sheinbaum había dicho el martes, 
día de las elecciones acá, que haría el reconocimiento al ganador o ganadora, cuando aquí se 
cumplieran todas legalidades que pasan vculminance Senadoe 6 de eneroy toma posesión el 20. 
 

Duda Razonable // Los problemas del segundo piso 
(2024-11-08, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  
Es complicado eso de construir segundos pisos, sobre todo si se pretende construirlo sobre un 
primer piso que no está terminado y cuyos cimientos no estaban programados para otro nivel. No 
me dedico a la construcción, pero creo que ningún ingeniero podría decir que estoy muy 
equivocado. El segundo piso tendrá que esperar un poco. Hay que arreglar lo del primero. 
 

Día con Día // El camino a la autocracia 
(2024-11-08, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  
Podemos intentar desde ahora recrear el camino que nos llevó a la autocracia, como un primer 
apunte de lo que podríamos llamar "la anatomía de la tumba" de la democracia mexicana. La 
primera estación fue la de los altos componentes de una elección de Estado que le dieron al 
gobierno el triunfo en las elecciones del 2 de junio. Fue una estación construida con base en dos 
factores de carácter ascendente, es decir, que fueron de menos a más, hasta ser abrumadores. 
El primer factor fue la continua ilegalidad en que incurrió el presidente y su gobierno para 
intervenir las elecciones, poniendo todos sus poderes, legales y no legales, al servicio electoral 
de Morena y sus aliados. 
 

Coordenadas // Con Trump, que no cunda el pánico 
(2024-11-08, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  
Enrique Quintana, director general de El Financiero, advierte que México debe prepararse para 
las posibles amenazas comerciales de Donald Trump, quien ha prometido chantajear a México 
para que le ayude en el control de la migración y de la introducción de fentanilo en Estados 
Unidos. Quintana sugiere que México debe evitar el chantaje y responder en términos 
comerciales las amenazas comerciales y no convertirse en instrumento de la política migratoria 
de Trump. 
 

Estrictamente Personal // Vecinos distantes 
(2024-11-08, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  
El libro de Riding viene a la memoria porque ayer, por primera vez, la presidenta Claudia 
Sheinbaum habló con Donald Trump, presidente electo de Estados Unidos. No podía haber sido 
una plática de vecinos más distantes, más allá de enmarcarse en una historia bilateral compleja, 
sino porque, además, son la antítesis uno del otro. Sheinbaum se encuentra demasiado lejos de 
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él. Educada en la Universidad de California en Berkeley, epicentro de resistencia y protesta, cuna 
del movimiento de la libertad de expresión, con origen judío y mujer. Trump, racista, misógino e 
hipermachista, es tan altanero como grosero. 
 

En Petit Comité // Política proteccionista e incertidumbre legal 
(2024-11-08, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 31)  
Política proteccionista e incertidumbre legal con la elección de Donald Trump como presidente 
de EU, la promesa de inversión extranjera directa, generación de empleo y crecimiento 
económico que traería consigo el nearshoring o relocalización de empresas en México se puede 
complicar, retrasar y, en algunos casos, hasta anular. El triunfo de Trump y su política 
proteccionista representan un riesgo latente para el crecimiento de la economía mexicana, pues 
ahora las compañías que buscarían instalarse en nuestro país por ser el principal socio comercial 
de EU-tan solo en 2023 la balanza comercial entre ambas naciones fue de 798 mil millones de 
dólares-adoptarían la clásica estrategia de wait and see. 
 

Ricos y Poderosos // En pos del ingreso digno: Coparmex 
(2024-11-08, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  
Hoy se hará un anuncio con "bombo y platillo" en el Encuentro Nacional de Coparmex que se 
realiza en Morelia, Michoacán. Será un pronunciamiento que marcará un nuevo derrotero en la 
cultura salarial de México. El presidente de Coparmex, José Medina Mora, se pronunciará por el 
ingreso digno como una iniciativa con liderazgo empresarial, de adopción libre y voluntaria, sin 
necesidad del gobierno. 
 
 

La Gran Depresión //¿Primeras acciones para distanciarse de China? 
(2024-11-08, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  
La posibilidad de que México imponga aranceles a las importaciones de productos chinos se ha 
planteado, ya que el país tiene un problema de comercio desleal con China a través de 
microimportaciones libres de impuestos. Esto podría ser visto como un triunfo para el próximo 
gobierno de Estados Unidos, pero México debe tener claridad del daño a la economía local por 
el enorme desbalance comercial con China y la transformación en el tipo de importaciones, de 
bienes intermedios a bienes de consumo. 
 

La Quinta Transformación // Pierde México panel de maíz transgénico 
(2024-11-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  
El panel de expertos integrado por Hugo Pérezcano, Jean E. Kalicki y Christian Häberli emitió el 
fallo condenando a nuestro país a que cumpla obligaciones en el T-MEC. Hablamos de los 
capítulos 2y 9y ordenando que elimine o modifique los decretos que Andrés Manuel López 
Obrador publicó el 31 de diciembre de 2020 y 13 de febrero de 2023 prohibiendo el uso del maíz 
transgénico. Si el gobierno de Sheinbaum no acata la resolución del panel, la oficina de 
Representación Comercial que comanda Katherine Tai tomaría represalias, que implican imponer 
aranceles a exportaciones mexicanas. 
 

Desde El Piso de Remates // Cinco motivos para sí preocuparnos por Trump 
(2024-11-08, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)  
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Cinco motivos para sí preocuparnos por Trump e entiende que la presidenta Claudia Sheinbaum 
no sea alarmista por el triunfo de Donald Trump en las elecciones, pero de ahí a asegurar como 
lo hizo en la mañanera "que no hay ningún motivo para preocuparnos", hay mucho trecho. En 
principio yo soy ni optimista ni apocalíptica peros creo que hay por lo menos cinco motivos para 
eocuparnos. 
 

TREN MAYA 
Dañan por Tren Maya 17 carreteras federales 
(2024-11-08, Claudia Guerrero, Natalia Vitela, Reforma, . 1)  
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que el traslado 
de materiales para la construcción del Tren Maya provocó daños en 17 carreteras federales y 
181 caminos rurales, que requerirán una inversión de 5 mil millones de pesos. Jesús Esteva, 
titular de la dependencia, explicó que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) trabaja en 
la reparación de casi mil kilómetros impactados por la obra en los estados de Quintana Roo 
Yucatán, Campeche, Chiapas, Tabasco y Veracruz, desde donde se trasladó el balasto colocado 
lo largo de los mil 554 kilómetros de vías. 
Reforma.com (sitio),  
 

Reporta SICT 17 carreteras afectadas por obra de Tren Maya 
(2024-11-07, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio), )  
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que el traslado 
de materiales para la construcción del Tren Maya ha afectado 17 carreteras federales, que 
abarcan una extensión aproximada de 900 kilómetros en estados del sureste del País. La 
afectación también alcanza a 181 caminos rurales, con una longitud de 430 kilómetros, 
distribuidos principalmente en los estados de Yucatán, Chiapas, Quintana Roo, Tabasco, 
Campeche y Veracruz. 
López Dóriga (Sitio),  
 

¿Qué sigue en el caso de Fernando Cortés de Brasdefer, arqueólogo que denunció 
destrucción de patrimonio en el Tren Maya? 
(2024-11-07, Redacción, El Universal (sitio), )  
El arqueólogo Fernando Cortés de Brasdefer compareció este martes ante el Órgano Interno de 
Control del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), luego de una serie de 
declaraciones donde afirmó que se destruyó y dañó bienes arqueológicos en las obras de 
construcción del Tren Maya, específicamente en el tramo 7 de dicha obra. De acuerdo con Cortés 
de Brasdefer, las autoridades del INAH lo acusan de revelar información confidencial, poner en 
riesgos a los trabajadores del Tren Maya, mal uso de recursos públicos para proyectos 
arqueológicos e infringir la ley, por lo que el martes presentó su primera declaración, por escrito, 
de los hechos. 
 

Tren Maya, detonador de turismo 
(2024-11-08, Redacción, Excélsior, . 2)  
En un esfuerzo por consolidar su presencia y destacar como un referente en el turismo cultural y 
sostenible, el Tren Maya participó en la prestigiosa Feria Internacional de Turismo World Travel 
Market 2024, celebrada del 5 al 7 de noviembre en el emblemático centro de exposiciones ExCeL 
London. Esta feria, ubicada en los históricos muelles Royal Victoria Docks de Londres, es una de 
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las plataformas más importantes a nivel global para la industria turística, atrayendo a los 
principales actores del sector de todo el mundo. Durante dicho evento, la secretaria de Turismo 
de México, Josefina Rodríguez Zamora, participó en la inauguración del pabellón mexicano, 
realizando el corte del listón en el stand del Tren Maya y destacando la relevancia del proyecto 
como un impulsor del turismo y la economía en el sureste del país. 
 

El Tren Maya se destaca en la feria 'World Travel Market 2024' 
(2024-11-07, Salma Pimentel, Excélsior (Sitio), )  
El Tren Maya se presentó en la Feria Internacional de Turismo "World Travel Market 2024" (WTM) 
en Londres, uno de los eventos más importantes del sector turístico global, que reúne a empresas 
y entidades clave de la industria. Celebrada del 5 al 7 de noviembre en el centro ExCeL London, 
esta feria le brindó al Tren Maya una plataforma para consolidarse como un referente en turismo 
cultural y sostenible. 
La Razón On line (Sitio), Reporte Índigo (sitio), Uno TV Noticias (Sitio), La Jornada (sitio),  
 

Relevancia del Tren Maya 
(2024-11-08, Especial, Reporte Índigo, . 3)  
En un esfuerzo por consolidar su presencia y destacar como un referente en el turismo cultural y 
sostenible, el Tren Maya participó en la prestigiosa Feria Internacional de Turismo World Travel 
Market 2024, celebrada del 5 al 7 de noviembre en el emblemático centro de exposiciones ExCeL 
London. Durante dicho evento, la secretaria de Turismo de México, Josefina Rodríguez Zamora, 
participó en la inauguración del pabellón mexicano, realizando el corte del listón en el stand del 
Tren Maya y destacando la relevancia del proyecto como un impulsor del turismo y la economía 
en el sureste del país. La delegación del Tren Maya, encabezada por el maestro Germán 
Redondo Suárez, titular de la Unidad de Estrategia Corporativa y Comercial, en representación 
del director general del Tren Maya, maestro Óscar David Lozano Águila, atendió más de 220 
reuniones de trabajo. 
 

AIFA 
 

Se complica ampliación del Suburbano al AIFA 
(2024-11-08, Rubén Pérez, La Prensa, . 5)  
Funcionarios de la Secretaría de Gobierno del estado buscarán audiencias con Movilidad y 
Conagua para atender demandas de la población, ya que las obras de ampliación del Tren 
Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) no avanzan y su estancamiento se 
agudiza por inconformidades sociales en el municipio de Tultepec. Pobladores de la colonia 10 
de junio advierten que la avenida Recursos HidráuliCOS, entre las calles Avenida 1 y Lago de 
Guadalupe, estará propensa a inundaciones si continúan con esas obras, además de que 
aseguran que el trazo incumple con los requerimientos acordados con la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

El AIFA no logra despegar, costó un montón de dinero, sigue costando un montón de 
dinero, pero no hay pasajeros. 
(2024-11-07, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, )  
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), inaugurado el 21 de marzo de 2022 como un 
símbolo del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, enfrenta serias dificultades operativas. A 
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pesar de la inversión significativa, la demanda de pasajeros permanece baja, con escasos vuelos 
y destinos, complicando el acceso al aeropuerto. La situación se agrava con la prohibición de la 
Guardia Nacional de utilizar taxis de aplicaciones para el transporte de pasajeros, imponiendo 
multas de hasta $50,000. Conductores de plataformas como Didi reportan sanciones y costos 
adicionales, incluyendo tarifas de corralón. La Guardia Nacional, responsable de las infracciones, 
aplica multas por dejar pasajeros en el AIFA, generando descontento entre los conductores. A 
pesar de un decreto reciente que permite el acceso de taxis de plataformas a aeropuertos, la 
Guardia Nacional continúa restringiendo esta práctica en el AIFA, desincentivando el uso del 
aeropuerto y limitando la oferta de transporte. 
 

Ejidatarios de Tultepec tomaron las obras del tren suburbano al AIFA en protesta por 
incumplimiento de obras complementarias. 
(2024-11-07, Oyuki Gómez, AMX Edo de Mex, )  
Ejidatarios de Tultepec han tomado las obras del tren suburbano hacia el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en protesta por el incumplimiento de obras complementarias 
en las comunidades afectadas. La situación ha generado un fuerte despliegue mediático, con 
reportes de la periodista Yesenia Mendoza, quien se encuentra en el lugar para brindar detalles 
sobre la manifestación y las demandas de los ejidatarios. La protesta refleja la creciente tensión 
entre las autoridades y las comunidades locales, quienes exigen el cumplimiento de los 
compromisos asumidos para mitigar el impacto de las obras en sus áreas. Se espera que las 
autoridades respondan a las demandas de los ejidatarios y se retome el diálogo para resolver la 
situación. 
AMX Edo de Mex, AMX Edo de Mex, 102.5 MVS Noticias, La Prensa (Sitio), El Sol de México,  
 
 

Gobierno mexicano impulsa la innovación tecnológica y la industria nacional a través de 
proyectos estratégicos. 
(2024-11-07, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14, )  
En un reciente encuentro, Javier Pérez de HCTV destacó la importancia del desarrollo del 
automóvil mexicano y su potencial impacto en la industria nacional y global. La presidenta, en 
respuesta, subrayó la relevancia de los clústeres mexicanos en las industrias aeroespacial y 
automotriz, mencionando proyectos como la fabricación de un avión biplaza exhibido en el AIFA, 
hecho de una aleación de fibra de nopal, y el rifle Izcoatl, de producción nacional. Pérez también 
abordó la relación comercial con Estados Unidos, resaltando la histórica cifra de más de $43,000 
millones en ventas desde abril, y cuestionó la estrategia del gobierno para contrarrestar 
comentarios negativos de figuras como Donald Trump. La presidenta destacó la labor de 
instituciones como el Tecnológico Nacional de México y el Instituto Politécnico Nacional en el 
desarrollo de tecnologías sostenibles, incluyendo vehículos eléctricos y semiconductores. 
 

SICT 
 
 

La Mañanera de Sheinbaum HOY 7 de noviembre EN VIVO; sigue AQUÍ la conferencia 
(2024-11-07, Gaspar Vela, Milenio (sitio), )  
Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, dio 
a conocer que esta semana inició el programa Bachetón, que busca reparar, resanar y 
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repavimentación de más de 44 mil kilómetros de las carreteras de México. Actualmente, la 
Secretaría de la Defensa Nacional comenzó en el sureste y lleva un 10 por ciento de avance. 
 

La Agencia de José Merino busca absorber funciones de Promtel 
(2024-11-07, Ana Luisa Gutiérrez, Expansión MX, )  
A más de un mes del inicio del gobierno de Claudia Sheinbaum, las piezas en el sector de las 
telecomunicaciones comienzan a moverse, en especial en áreas encargadas de impulsar la 
conectividad del país. Este es el caso del Organismo Promotor de Inversiones en 
Telecomunicaciones (Promtel) que ha enfrentado un debilitamiento operativo tras la reducción de 
su plantilla laboral como parte de una posible migración de sus facultades a la Agencia de 
Transformación Digital y Telecomunicaciones, dirigida por José Antonio Merino. 
 

Inicia cuenta regresiva para extinción de reguladores 
(2024-11-07, Redacción, Energy 21 (Sitio), )  
La Cámara de Diputados publicó en la Gaceta Parlamentaria la reforma constitucional que 
desaparece a los organismos reguladores en energía, telecomunicaciones, transparencia y otras 
áreas, para su votación la próxima semana. El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) que 
es el organismo que regula las telecomunicaciones y la radiodifusión, formará parte de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 
 

Reforma de organismos autónomos traerá controversia en revisión del T-MEC: Ildefonso 
Guajardo 
(2024-11-07, Dan Ibáñez, El CEO MX (sitio), )  
La reforma que propone la eliminación de los organismos autónomos será un motivo de 
controversia en el proceso de revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC) que se llevará a cabo en 2026, dijo a EL CEO el exsecretario de Economía, Ildefonso 
Guajardo. Las tareas del IFT serían trasladadas a la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT); mientras que las funciones de la Cofece se enviarían a la 
Secretaría de Economía (SE). 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Estudiantes de FNERRR bloquean Avenida Constituyentes para exigir mejoras en 
infraestructura y subsidios 
(2024-11-07, Juan Carlos Williams, El Universal (sitio), )  
Un grupo de aproximadamente 70 estudiantes de la Federación Nacional de Estudiantes 
Revolucionarios Rafael Ramírez (FNERRR) se concentraron frente al edificio 1001 de Avenida 
Constituyentes para entregar un pliego petitorio a la Tesorería de la Federación, unidad de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Entre las demandas estudiantiles se encuentra la 
mejora en la infraestructura de escuelas de educación media superior y mayor subsidio para 
casas del estudiante. Los estudiantes buscan que sus demandas sean consideradas en la 
propuesta del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025, durante la concentración 
se registró un bloqueo sobre la avenida Constituyentes por una hora afectando la circulación 
vehicular, esto hasta ser recibido su pliego petitorio. 
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Recursos y reforma revirtieron situación de pueblos originarios: Adelfo 
(2024-11-07, Redacción, Quadratín México (sitio), )  
Los pueblos indígenas de México han demostrado que pueden recibir recursos públicos, 
administrarlos y ejecutarlos de manera directa para un beneficio comunitario, aseveró el director 
del Instituto Nacional de Pueblos Indígenas (INPI), Adelfo Regino. En entrevista con Quadratín 
México, Adelfo Regino pronosticó que el Presupuesto de Egresos de la Federación en 2025 será 
mayor a los 153 mil millones de pesos los cuales serán canalizados a programas del bienestar, 
educación pública, infraestructura, comunicaciones y transportes. 
 

Gobierno de México alista presupuesto para 2025 
(2024-11-07, Karina Vargas, Reporte Índigo (sitio), )  
El Gobierno de México entregará el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y la 
Ley de Ingresos para 2025 el 15 de noviembre de 2024, mismos que se encuentran prácticamente 
listos para su presentación. Así lo dio a conocer la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en 
Palacio Nacional al detallar que el primer paquete económico de su administración mantiene 
programas sociales enfocados en salud y educación, y contempla recursos disponibles para 
nuevos programas. La propuesta incluye ahorros que permitirán invertir en proyectos de 
infraestructura. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
 

Adeudos de Pemex aproveedores casi se triplicancon AMLO 
(2024-11-08, Everardo Martínez, El Universal, . 24)  
Petróleos Mexicanos (Pemex) cerró el sexenio pasado con una deuda de 402 mil 872 millones 
de pesos con sus proveedores y contratistas, un incremento de 170% o casi tres veces la cantidad 
con la que inició la administración de Andrés Manuel López Obrador. En esta administración, el 
director general de la petrolera, Víctor Rodríguez Padilla, tendrá que encontrar una solución a 
ese problema, en medio de una reforma energética que busca convertir la deuda de Pemex a 
soberana, de una producción decreciente de crudo, con menos ingresos aportados al erario y 
otros desafíos, dijo Francisco Riveros, perito externo en el Consejo de la Judicatura Federal 
especializado en la industria marítima. 
 

Reforma energética afecta desempeño de PEMEX y CFE: Moody´s 
(2024-11-07, Adrián Arias, Energy 21 (Sitio), )  
Convertir a Petróleos Mexicanos (PEMEX) y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en 
empresas públicas del Estado, afectará el desempeño financiero de ambas compañías estatales 
y las hará más dependientes del apoyo gubernamental, advirtió la calificadora Moody´s. La 
reforma aprobada por el Congreso de la Unión contempla cambios a los artículos 25, 27 y 28 
constitucionales, revirtiendo la reforma energética de 2013 y estableciendo una nueva 
denominación y objetivos legales tanto para Pemex y CFE. 
 

Plan Nacional de Energía: implicaciones para la competitividad 
(2024-11-08, Redacción, Alcaldes de México (Sitio), )  
El Gobierno federal, a través de la Secretaría de Energía, presentó en días pasados, el Plan 
Nacional de Energía 2024-2030, el cual contempla cuatro ejes centrales: reglas claras para 

https://www.efinf.com/clipviewer/995a7887d76029e86742bb08581b49c8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e0d23549dfac2e24e5f9d40f6a3a3faa?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fe1957ec18b9388ce80beb3dda239795?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e64115fea5e52461643b61fe5abd03d1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ffdf1341a252ec37af622bc02bdfed2e?file


 

 

 

asegurar e incrementar la inversión privada, fortalecimiento de la planeación del Sistema Eléctrico 
Nacional, justicia energética y un sistema eléctrico robusto, confiable y seguro. En este sentido, 
el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) destacó la importancia del sector energético, 
como un precursor indispensable para el crecimiento y desarrollo económico del país, por ello 
analizó el Plan Nacional de Energía desde los ángulos de financiamiento, crecimiento de la 
capacidad instalada y transición energética. 
 

La Estrategia Nacional del Sector Eléctrico garantizará energía a todas y todos los 
mexicanos: presidenta Claudia Sheinbaum 
(2024-11-07, Staff, Billie Parker Noticias (sitio), )  
Con el objetivo de garantizar la energía eléctrica a todas y todos los mexicanos, así como el 
desarrollo del país, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó la Estrategia 
Nacional del Sector Eléctrico que es parte del Plan Nacional de Energía, a través de la cual la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) seguirá creciendo y fortaleciéndose, al mantener el 54 
por ciento de la generación eléctrica y permitiendo el 46 por ciento para la inversión privada. 
Precisó que con esta estrategia, se recupera la capacidad de planeación energética, proceso que 
inició el ex presidente Andrés Manuel López Obrador, y que se perdió en el periodo de 2013-
2018 con la famosa "reforma energética". 
 
 

CFE invertirá 23 mil mdd en el sector eléctrico; privados participarán en fuentes 
renovables 
(2024-11-07, Javier Divany, La Prensa (Sitio), )  
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) invertirá 23 mil 400 millones de dólares en este 
sexenio para la generación, transmisión y distribución de energía, un monto 17 por ciento mayor 
a lo registrado durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador. Lo anterior corresponde al 
Plan Nacional de Energía del gobierno de Claudia Sheinbaum que también prevé la participación 
de privados para la transición energética y la independencia técnica en la regulación del sector. 
Tu Interfaz (Sitio),  
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Redes de Poder: ¿Traición o congruencia? 
(2024-11-07, Redes de Poder, Reporte Índigo (sitio), )  
Investigaciones en torno a proyectos de infraestructura federales, que fueron otorgados en el 
sexenio anterior siguen arrojando diversas anomalías, en las que muchas empresas han quedado 
en entredicho por prácticas irregulares. Uno de los casos recientes que han llegado a preocupar 
es el de la empresa N Technology, cuyo propietario es Ángel Beltrán Acosta. Esto debido a que 
se han detectado sobrecostos en la adjudicación de contratos, uno de ellos en una muy 
importante obra de infraestructura, en donde la oferta de esta firma superó en más de 131 
millones de pesos a otros competidores. Sin embargo, el asunto parece extenderse, pues fuentes 
consultadas apuntan a un entramado de corrupción que involucraría a la propia Auditoría Superior 
de la Federación, que encabeza David Colmenares, pues al menos durante el gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador, las firmas de las que es accionista Ángel Beltrán: N Digital Evolution 
Group y Neixar Systems, habrían operado a través de enlaces en la ASF para hacerse de 
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contratos clave en dependencias como la Secretaría de la Defensa Nacional y el Senado de la 
República, entre otras. 
 
 


